

# Actividades obreras y campesinas en todo el país

## DE PUNTARENAS

### LO QUE SE PUEDE CON EL DINERO

Puntarenas, 26.—El señor Rubén Alvarado, costarricense, casado, con varios hijos pequeños y una hija, costurera, pobre, honrado, trabajador, compró con unos reales ahorrados entre él y su hija, un terreno en Montezuma de Tambor. Después de gastar sus fuerzas cultivándolo, lo transformó en una finquita muy bonita, y cuando se alistaba para recoger lo sembrado, se presenta un señor algo adinerado que denunció esa tierra junto con otras tierras baldías. El denunciante buscó su abogado para entablar pleito al Sr. Alvarado quien a su vez buscó el suyo. Pero éste se vendió al denunciante y dió por perdido el pleito al señor Alvarado, quedando éste en la calle. Alvarado fué a San José y trató el asunto con el señor candidato oficial don Teodoro Picado, pero dijo este señor que eso no le tocaba a él. Encaminó entonces sus pasos al Sr. Presidente de la República, quien le dijo que tampoco podía hacer nada y que más bien tenía que pagar \$ 850,00 al otro. Lo que hizo fué ofrecerle un puesto de policía para ayudarlo en algo. Abrumado y tan decidido se encuentra este señor, que dice que si en la tierra ni con la autoridad ni con el gobierno consigue justicia, él se verá obligado a hacerla porque reclama lo justo.

Un vecino de Montezuma.

### Notas de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya.

Hace algún tiempo se venía dando \$ 1,50 para sus comidas en los viajes de las ganaderas, a todos los marinos de esas lanchas. Ahora se les ha quitado esa ayuda cuando con ella los marinos equilibran algo su presupuesto basado en sus bajos salarios.

Compañeros marinos: Mientras no nos unifiquemos, viviremos siempre bajo los talones de los patronos.

Un Trabajador.

### Actividades de la Unión Sindical de Marineros de Puntarenas.

La Unión de marinos está marchando a pasos agigantados. Vemos con satisfacción que van comprendiendo al fin que en la unificación está la única defensa efectiva de los trabajadores. Yo, como representante de ellos me han encomendado esta misión: felicitar al señor Presidente de la República Doctor Rafael Angel Calderón Guardia, por las reformas constitucionales, y dar un voto de solidaridad por sus buenas ideas populares.

Nicasio García Calero,

Representante de Marineros de Puntarenas ante el Comité Sindical de Enlace.

Directiva del Comité Sindical de Enlace de Puntarenas: Srío. Gral., Reinaldo Ugalde; Srío. Finanzas, Anibal Villalobos; Srío. de Actas y Correspondencia, Nicasio García C.; Srío. Propaganda, Manuel Herrera O.

### Fiscal, Eligio Carballo.

Directiva acordada y fijada en la sesión celebrada el día 23 de junio de 1942.

Representantes de los Sindicatos ante el Comité Sindical de Enlace: Por los Zapateros: Reinaldo Ugalde, Manuel Herrera O.; por los Marineros: Nicasio García Calero, Rafael Sinfonte; por los Muebleros: Alberte Montes, Roberto Leal; por los Sastreros: José Guido, Juan Bta. Blanco; por los Panaderos: Eligio Carballo, Abel Espinosa; por los Aserraderos: Anibal Villalobos, Noé Mora; por los Carpinteros: José Montoya, Alejandro Velásquez.

Corresponsal.

## DE HEREDIA

### Desviación de aguas

Una obra de enorme importancia está practicando la municipalidad herediana en los montes del norte de la provincia, en la región del Gallito. Se trata del encauzamiento de numerosas aguas que se desperdician, por un cauce que las ha de hacer útiles como fuerza hidráulica en la Planta de Pedregal, que da fuerza y luz a la ciudad de Heredia. Se trata también y esto es lo más importante, de desviar siete quebradas que nacen en la cumbre de esos montes y discurren por la vertiente del Atlántico, hacia la vertiente del Pacífico, reuniéndolas con el resto de las aguas que son utilizadas como fuerza hidráulica en la Planta de Pedregal. En un principio se tuvo en mente únicamente solucionar el problema de la escasez de aguas del verano, época en que la ciudad de Heredia se queda a oscuras o a media luz como consecuencia de la sequía. Pero conforme los trabajos avanzan, se vislumbra la posibilidad de que no solamente se obtenga agua para mantener los servicios eléctricos de verano en la misma proporción que en invierno, sino que también se podrán ampliar dichos servicios, instalando una unidad más capaz de desarrollar unos 500 caballos de fuerza, con lo que quedará resuelto, para un término mínimo de diez años, el problema eléctrico herediano. La instalación de un nuevo dinamo en Pedregal, según los técnicos, no costaría más de 300 mil colones, obligación que la Municipalidad fácilmente podría contraer. Tal es en resumen el informe que nos ha rendido el compañero Ferrero, sobre esta importante obra municipal.

### LOS FRUTOS DEL

—(Viene de la pág. 1°) gente regresa a Siquirres enferma y sin dinero. El salario está medido técnicamente para que alcance apenas para la pésima comida.

Estos hombres que luchan con las inclemencias de la naturaleza, son soldados de la retaguardia. Ellos siembran la planta—que, según nuestro Congreso—, irá a ser de utilidad a la defensa continental.

Es hora ya que nuestro gobernante, que con tanto acierto ha propuesto reformas a la Constitución, de gran valor para los trabajadores, exija a esta Compañía a tener un poco de humanidad, a entender que son hombres estos trabajadores que anónimamente están cooperando al triunfo de la democracia, y que deben ser tratados con menos rigor.

Hace poco tiempo fué enviada una carta al Sr. Ministro

(Pasa a la pág. 4.)

### Brillantemente...

—(Viene de la pág. 1°)

Eloy Sánchez, por la Sección de Puntarenas del P.C. y Arnoldo Ferrero. Todos muy acertados en sus alocuciones, que fueron muy ovacionadas. Resultó así este mitin un verdadero éxito de las Organizaciones obreras del puerto.

## Reunión Gral. de Células

Miércoles 1º de Julio a las 7.30 p. m.

### ORDEN DEL DIA

- 1 Informe Célula Juanito Mora
- 2 Informe Sección de San José
- 3 Organización Sindical - Rodolfo Guzmán
- 4 Observaciones y sugerencias de los militantes.

Nota: La reunión empezará a las 7.30 en punto. Se debe presentar el carnet a la entrada.

Todas las células deben movilizarse activamente para asegurar una excelente asistencia.

bajos emprendidos avanzan, se vislumbra la posibilidad de que no solamente se obtenga agua para mantener los servicios eléctricos de verano en la misma proporción que en invierno, sino que también se podrán ampliar dichos servicios, instalando una unidad más capaz de desarrollar unos 500 caballos de fuerza, con lo que quedará resuelto, para un término mínimo de diez años, el problema eléctrico herediano. La instalación de un nuevo dinamo en Pedregal, según los técnicos, no costaría más de 300 mil colones, obligación que la Municipalidad fácilmente podría contraer. Tal es en resumen el informe que nos ha rendido el compañero Ferrero, sobre esta importante obra municipal.

### Reorganizado el Comité de la Unión Campesina

En asamblea general celebrada el domingo 31 de mayo, se reorganizó el Comité de la Unión Campesina, en la siguiente forma:

Presidente, Ramiro Cabezas; vice Presidente, Miguel Salazar; Tesorero, Juan Rafael Sáenz, Srío. de Actas, Rafael Angel García Montoya; de Propaganda, Pedro Vindas; Fiscal, Juan Rafael Saborio; vocales: Ismael Sojo, Ismael Orozco, Ananías Castillo, Santana Carballo, José Céspedes.

### DESPOJO DE CAMPESINOS de la región de Pacuare intenta el latifundista Fernando Alvarado.

Ante el Comité de la Unión Campesina de Turrialba se presentaron unos campesinos de Pacuare, entre los cuales figuraban: Isolino Campos, José Ma. Campos, Alejandro Rivera, Félix López, Ramón Agüero, Cristóbal Chaves, Alberto Sojo, Rafael Hidalgo, José Luis Campos, Eduardo Campos y otros, con el objeto de informar a dicho Comité que el terrateniente Fernando Alvarado los trata de despojar de las tierras que han cultivado por varios años y sobre las cuales tienen derecho de posesión.

Según los informantes, el señor Alvarado se está disputando ciertas tierras nacionales con un diputado y envió un ingeniero llamado Juan Araya a medir las tierras, incluyendo en la medida las de los citados campesinos. Esperamos que el señor Alvarado ordene a su ingeniero dejar tranquilos a los campesinos de Pacuare.

### DE TURRIALBA

Sobre el edificio para Mercado municipal.

Como en épocas anteriores, vuelve a agitarse en esta ciudad el problema del mercado, y como buenos turrialbeños que somos, somos los primeros en apoyar la idea de llevar a cabo dicha obra. Es una verdadera lástima que en una ciudad como Turrialba se carezca de este centro comercial, tanto para que el pueblo vaya a comprar sus artículos de consumo diario, como también para que el pequeño productor pueda venderlos directamente al consumidor. Además la Municipalidad deja de percibir esa renta que en todas las municipalidades se registra como la más elevada. Pero lo grave del problema es que, cada dos años, cuando se instala una nueva municipalidad, lo vemos surgir, y como es natural siempre tiene mar de fondo, y unos cuantos que se afilan las uñas. Pero de esta vez, el afortunado resultado ser un nazi-falangista, el cual ya hizo una propuesta a la municipalidad. Lo que él pretende es una gallería de grandes proporciones; según se nos ha informado, en su propuesta ofrece dar dos propiedades a cambio de que la municipalidad le de el triángulo y la bicoca de treinta mil colones en efectivo. Es necesario que el pueblo se dé cuenta de que esas propiedades son: El Caballo Blanco y el local que ocupaba anteriormente la Unidad Sanitaria. Cualquiera que desee conocer dichas propiedades, se dará cuenta que no son más que los bordes del río Colorado de un lado y otro, pues en esa trocha de río pretende este señor que construyan el mercado y a cambio le den el triángulo, treinta mil colones y de feria los materiales de los edificios para construir de nuevo. Medite el pueblo de Turrialba, cuán bondadoso nos resulta este señor don José Pérez Rudin.

## Hemos perdido al c. LUIS PACHECO



Nuestro Partido ha perdido a un esforzado compañero que ha militado en nuestras filas desde hace varios años.

Mucha falta nos hará su presencia en todas nuestras actividades. Recordaremos siempre su figura de hombre bueno al lado de su madre, una de las compañeras más abnegadas de nuestro Partido.

A su madre, a sus hermanos y demás familia TRABAJO hace presente su más sentido pésame.

tamente al consumidor. Además la Municipalidad deja de percibir esa renta que en todas las municipalidades se registra como la más elevada.

Pero lo grave del problema es que, cada dos años, cuando se instala una nueva municipalidad, lo vemos surgir, y como es natural siempre tiene mar de fondo, y unos cuantos que se afilan las uñas. Pero de esta vez, el afortunado resultado ser un nazi-falangista, el cual ya hizo una propuesta a la municipalidad. Lo que él pretende es una gallería de grandes proporciones; según se nos ha informado, en su propuesta ofrece dar dos propiedades a cambio de que la municipalidad le de el triángulo y la bicoca de treinta mil colones en efectivo. Es necesario que el pueblo se dé cuenta de que esas propiedades son: El Caballo Blanco y el local que ocupaba anteriormente la Unidad Sanitaria. Cualquiera que desee conocer dichas propiedades, se dará cuenta que no son más que los bordes del río Colorado de un lado y otro, pues en esa trocha de río pretende este señor que construyan el mercado y a cambio le den el triángulo, treinta mil colones y de feria los materiales de los edificios para construir de nuevo. Medite el pueblo de Turrialba, cuán bondadoso nos resulta este señor don José Pérez Rudin.

Nosotros sugerimos la idea de que se proceda a negociar ese triángulo que por su posición podrá dar lo suficiente para la construcción del mercado, y que sin pérdida de tiempo, se construya dicho edificio, pero que para esto, no se busque favorecer a un determinado sector de la población, e ineludiblemente habría que perjudicar al otro. Queremos que el mercado se construya en un lugar céntrico, ojalá en una propiedad

# La DISCIPLINA del Partido

Muchos simpatizantes declaran no querer ingresar en nuestro Partido porque, dicen, que no se sienten capaces de aceptar y aplicar rigurosamente la disciplina que el Partido exige de cada uno de sus miembros.

Esta posición no es justa.

La disciplina que existe en el Partido Comunista no es una disciplina ciega-coercitiva. Es por el contrario, una disciplina espontánea, consciente. Las directivas, las disposiciones, las indicaciones, la aplicación de las cuales exige esta disciplina, son directivas y disposiciones, que no emanan de un "Fuehrer", de un "duce" o de un "caudillo", sino de organismos elegidos libre y democráticamente por los miembros del Partido, los cuales tienen en todo momento la posibilidad, si así lo creen oportuno, de cambiar sus dirigentes y de influir sobre sus decisiones.

La aceptación y la aplicación de esta disciplina tienen que ser, por consiguiente, para cada revolucionario y para cada obrero de vanguardia, no una carga y un sacrificio, sino una satisfacción y un orgullo.

El hecho de quedarse fuera del Partido, solamente porque no se quiere aceptar su disciplina es, pues, un error; un gravísimo error.

Sin embargo, un error mucho más grave cometen los que, después de haber ingresado en el Partido y haber declarado aceptar su disciplina, no cumplen con lo prometido, violando esta disciplina.

En realidad no se trata, tampoco en este caso, de un error, sino de un verdadero crimen en contra del Partido y de los intereses

municipal, así le daríamos valor a una propiedad de los turrialbeños y no cooperaríamos para enriquecer a un grupo de individuos. No está bien que todo el ornato y movimiento comercial esté en un sector de la población. Ya Turrialba cuenta con una extensión regular y, además, todos contribuyen para su sostenimiento.

Se quejan los trabajadores de que no se les atiende en el Hospital como es debido.

Cuando la Junta del Hospital puso en vigencia la ley del cinco por ciento sobre plantillas en todas las fincas, (de lo que toca el tres al trabajador y el dos al finquero), creímos que ésta era la forma más efectiva para que el Hospital pudiera obtener los recursos necesarios para atender a sus necesidades, y así prestar un mejor servicio a la clase trabajadora. Pero ahora resulta que los trabajadores se quejan de que no se les atiende y que ellos están pagando para

(Pasa a la pág. 4°)

de clase y nacionales que él representa y defiende.

En el Partido se ingresa por propia voluntad, espontáneamente, después de haber conocido cuáles son las obligaciones que se exigen de cada uno de sus miembros.

El revolucionario, el obrero de vanguardia que, aunque apruebe el programa del Partido, no ingresa en él, solamente porque no se siente dispuesto a la disciplina, no tiene razón; pero su modo de obrar es honrado, correcto. El tiene derecho a esperar del Partido una actitud cordial y fraternal.

El miembro del Partido que vio la conscientemente su disciplina, obra de un modo desleal y realista, en la práctica, un acto—más o menos grave—, de verdadera traición, y la actitud del Partido hacia aquél debe ser, por consiguiente, no solamente enérgica, sino extremadamente severa.

"El Partido no es solamente el destacamento de vanguardia, el destacamento consciente de la clase obrera, sino que es, además, su destacamento organizado, con su disciplina propia, obligatoria para todos sus miembros". "Para que el Partido pueda dirigir la lucha de la clase obrera y encauzar la hacia una meta única, es indispensable que todos sus miembros estén organizados en un gran destacamento único, soldado por una voluntad única, por la unidad de acción y la unidad de disciplina". (Historia del Partido Bolshévique, Pág. 55).

Si en el Partido faltara el sentido de la disciplina; si él no tomara medidas enérgicas y ejemplares en contra de los que violan la disciplina del Partido "éste no tendría jamás una voluntad única, no podría conseguir jamás la unidad de acción de sus miembros y, por consiguiente, no estaría en condiciones de dirigir la lucha obrera. (Idem.)

Estos principios, que son justos y válidos en todo tiempo, adquieren, en la situación actual, un valor todavía mucho más grande.

A medida que la situación se agrava en el mundo y en particular en nuestro país; a medida que las tareas de nuestro Partido se hacen más importantes y grandiosas, éste tiene el deber—para poder cumplir con esas tareas—de reforzar su carácter de "destacamento organizado de la clase obrera, con su disciplina propia, obligatoria para todos sus miembros".

Nuestro Partido es un ejército donde se ingresa voluntariamente. Sin embargo, —como en todo otro ejército—, cuando se forma parte de él, no se tiene el derecho, en ningún caso, de violar su disciplina.

Como en todo otro ejército, los que rompen su disciplina, deben ser inexorablemente castigados.

## Los militantes de la sección de San José cumplen rápidamente la consigna de elevar a mil las suscripciones de TRABAJO antes del plazo fijado

Célula Juanito Mora	9
Célula Browder	45
Célula Coto Conde	9
Célula Stalin	27
Célula 8 de Mayo	37
Célula Empresa N° 1	14
Célula Empresa N° 2	15
Célula Tibás	5
Comité Seccional	6
Varios camaradas	15
Célula Luján	43
Célula México	32
Célula Amado Rojas	3
Célula Herminio Alfaro	20

Camarada, ha cumplido Ud. la consigna de conseguir dos nuevos suscriptores para TRABAJO? Su célula ha llenado el cupo de nuevas suscripciones que se le señaló?

En el aniversario de TRABAJO obsequiaremos un mapa grande de Europa a la Célula que consiga más suscripciones.

### CUAL CELULA GANARA?

Un compañero del Ferrocarril del Atlántico vendió en Bonos Permanentes \$ 8.25

## UNION CAMPESINA AVISA:

Que toda correspondencia que se desee remitir al encargado de la "Oficina de Denuncias Compañero Abel Robles Chacón debe venir con la siguiente dirección:

Frutería "La Comparsita" 150 vs. al Sur de la Prensa Libre, San José. — (Ya no deben enviarse las cartas a la Pulpería "La Gacela")